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Beratungsfolge Termin Beratungsaktion 
Gemeindevertretung der Gemeinde Lahnau 29.09.2022 beschließend 

 
Betreff: 
Abriss der Hochstraße in Wetzlar und Umgestaltung der B49 – Folgen für Lahnau 
hier: Antrag der geo-Fraktion vom 13.09.2022 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, 
 
1.unverzüglich festzustellen und zu berichten, mit welchen Maßnahmen im o.g. Zusammenhang 
auf dem Gebiet der Gemeinde Lahnau gerechnet werden muss, 
 
2.unverzüglich eine detaillierte und aussagekräftige Planungskarte bzw. -unterlagen zu 
beschaffen, aus der/denen alle (Verkehrs-) Bauvorhaben sowie deren die Art und die 
Flächengröße des neuversiegelten Bodens im Bereich der drei Lahnauer Gemarkungen ersichtlich 
sind, 
 
3.unverzüglich eine fachlich-rechtliche Expertise dazu einzuholen, welche formalen oder 
materiellen Einwände gegen entsprechende Maßnahmen und den Flächeneingriff in den 
Gemarkungen Dorlar und Waldgirmes im o.g. Zusammenhang möglich sind und/oder welche 
Klagemöglichkeiten vorhanden sind. 
 
Antrag: 
Der Abriss der Hochstraße in Wetzlar sowie die Umgestaltung der B49 hat umfangreiche 
(Verkehrs-) Bauvorhaben zur Folge und wird mit erheblichen Veränderungen in unserer Region 
verbunden sein. Die zu erwartenden Folge-Maßnahmen werden massiv in unsere Landschaft 
eingreifen und unsere Natur schwerwiegend beeinträchtigen. 
Presseberichten war zu entnehmen, dass gerade auch Lahnau von massiven Eingriffen betroffen 
sein wird, über die bisher aber nur unzureichende Informationen vorliegen. So lassen diese 
Berichten z.B. zu befürchten, dass offenbar im Bereich des Dorlarer Kühbergs massive Eingriffe 
drohen. Darüber hinaus werden sich auf unsere Gemeinde aber sogar auch solche Maßnahmen 
auswirken, die nicht einmal unmittelbar auf dem Gemeindegebiet stattfinden. 
Aufgrund der zu erwartenden, gravierenden Eingriffe ist es geboten, dass Bürgerinnen und Bürger 
sowie die Mitglieder der kommunalen Gremien frühzeitig über alle Maßnahmen sowie die über die 
damit verbundenen Auswirkungen und alle drohenden Nachteile informiert werden. Vor allem ist es 
auch erforderlich, dass den Mitgliedern der kommunalen Gremien schon rasch aufgezeigt wird, 
welche rechtlichen Möglichkeiten vorhanden sind, um in dieser Angelegenheit überhaupt Einfluss 
nehmen zu können. Nur auf diese Weise kann sichergestellt werden, dass die berechtigten 
Belange der Gemeinde Lahnau und ihrer Bürgerinnen und Bürger wirksam gewahrt werden 
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können. Wegen der Komplexität der rechtlichen Thematik ist dies ohne die Inanspruchnahme 
Fachkundiger nicht möglich. 
 
 
 
 
Markus Velten 
Fraktionsvorsitzender 




